



PARTIDO COMUNISTA DE URUGUAY
Comité Central



Montevideo 25 de junio de 2023

Declaración del Comité Central del PCU por los 50 años de la Huelga General

Este 27 de junio se cumplen 50 años del golpe de Estado y de la respuesta popular que lo enfrentó: la Huelga General.

Es necesario precisar quiénes y por qué dieron el golpe de Estado cuando hoy se pretende tergiversar la historia. El golpe lo dieron la oligarquía y los sectores fascistas con uniforme y sin él.

El golpe de Estado lo dio Juan María Bordaberry, presidente electo por el Partido Colorado, apoyado en su gobierno por los sectores conservadores del Partido Nacional, que se transformó en dictador.

El golpe fue la culminación de un largo proceso de vaciamiento de la democracia que impulsaron las clases dominantes para implementar un brutal ajuste que les garantizara sus ganancias y privilegios. Algunos mojones de ese proceso fueron la firma de la primera carta de intención con el FMI; los convenios de colaboración con la CIA y el FBI, que generalizaron el espionaje y la tortura; el intento de golpe de Estado en 1964, replicando el golpe en Brasil; la implementación de las medidas prontas de seguridad como mecanismo permanente por el gobierno de Jorge Pacheco Areco, desde junio de 1968; la represión a las luchas obreras, los mártires estudiantiles; la votación del Estado de Guerra Interna en 1972 y la masacre del Seccional 20.

El golpe fue para cortar el proceso de acumulación de fuerzas de nuestro pueblo, que había dado un salto en calidad con la creación de la central única de las y los trabajadores, la CNT, y la unidad sin exclusiones de la izquierda en el Frente Amplio. El golpe fue parte de la estrategia de dominación continental del imperialismo yanqui. Por eso hablamos de dictadura fascista. Porque fue la dictadura terrorista abierta del capital financiero y la oligarquía; por su carácter de clase, por el ajuste en detrimento del salario y las jubilaciones, golpeando a las grandes mayorías populares; por la utilización del terrorismo de Estado como método de dominación y por su imbricación con el imperialismo. Por ello es imprescindible reivindicar la respuesta de nuestro pueblo al golpe, que se intenta minimizar o negar. La Huelga General por 15 días, con ocupación de los lugares de trabajo, fue una de las gestas democráticas más trascendentes de la historia nacional.

El movimiento sindical uruguayo había resuelto responder con una Huelga General a un golpe de Estado desde 1964, ante el citado golpe en Brasil y la intentona en nuestro país. Más de 600 mil trabajadoras y trabajadores, respondiendo, en todo el país, a la convocatoria de la CNT, ocuparon sus centros de trabajo y las y los estudiantes las facultades, desde la misma madrugada del golpe. El movimiento estudiantil, la UDELAR, el Sindicato Médico del Uruguay, el movimiento cooperativista, respaldaron la Huelga. En el plano político solo lo hicieron el Frente Amplio y el Wilsonismo del Partido Nacional. La Huelga General fue una demostración enorme de conciencia colectiva, organización y compromiso, de cientos de miles de hombres y mujeres. Enfrentó la represión, los despidos, la persecución. Hubo fábricas que fueron desocupadas y vueltas a ocupar hasta tres veces. Hubo miles de presos y presas; Ramón Peré y Walter Medina pagaron con la vida su compromiso.

Fue una huelga política, en defensa de las libertades y de una perspectiva de emancipación social.

Huelga de profunda raigambre artiguista, del pueblo como protagonista de la historia.

La Huelga fue el inicio, con una línea de unidad y lucha, de la resistencia que se extendió durante toda la dictadura fascista y fue fundamental para la recuperación de la democracia, tarea en la que confluyeron amplios sectores sociales, el FA y sectores democráticos de los partidos tradicionales.

El senador frenteamplista y comunista Enrique Rodríguez, dijo en la última sesión del Parlamento, en el mismo momento del golpe, una frase que expresaba una convicción profunda: La clase obrera no fallará. Y no falló.

El ejemplo de la Huelga General nos impulsa hoy en nuestra lucha por un Uruguay democrático, soberano, con justicia social, con verdad y justicia y sin impunidad.

Hoy, a 50 años de esa gesta, saludamos a todas y todos sus protagonistas, a su heroísmo y coraje. Hoy, más que nunca, con orgullo decimos: **Viva la Huelga General.**